

Die vier Wettbewerbs-Kategorien

Energie

Sucht im Lehrbetrieb, in der Berufsschule oder Zuhause nach einfach zu realisierenden Energiesparmassnahmen, setzt diese um und berechnet die eingesparte Energie in kWh bzw. die vermiedene Menge CO₂-Ausstoss. Projekte, die bis zum Eingabetermin Ende März tatsächlich umgesetzt sind und nachweislich Energie eingespart bzw. CO₂ vermieden haben, gehören in diese Kategorie. Die Kategorie Energie ist sozusagen die "Königskategorie" der Energie- und Klimawerkstatt!

Planung

Habt ihr im Lehrbetrieb, in der Berufsschule oder Zuhause gute Energiesparmassnahmen entdeckt, die zeitlich bis zum Eingabetermin Ende März nicht fertig umsetzbar sind? Dann beschreibt eure Idee, berechnet die mögliche Energieeinsparung und plant die Umsetzung inkl. Zeitplan. Gute Chancen für den Prämierungsanlass Mitte Juni nominiert zu werden haben Planungs-Projekte, deren Umsetzung realistisch erscheint und die tatsächliche Energieeinsparung in kWh bzw. CO₂-Vermeidung in Aussicht stellen.

Innovation

Neue Ideen sind gefragt! Der Innovationspreis wird an Projekte verliehen, die auf witzige oder kreative Art und Weise Energie einsparen bzw. den CO₂-Ausstoss vermindern. Sucht nach neuen, originellen Wegen im Lehrbetrieb, in der Berufsschule oder Zuhause Energie einzusparen oder CO₂ zu vermeiden. Konstruiert einen Prototypen oder ein Modell und beschreibt die Funktionsweise und den Einsatz eurer Erfindung.

Sensibilisierung

Grosse Veränderungen können nur erreicht werden, wenn viele Menschen mitmachen. Dafür braucht es Wissenstransfer - zum Beispiel durch euer Projekt! Gute Chancen für den Prämierungsanlass Mitte Juni nominiert zu werden, haben Sensibilisierungs-Projekte, die über Energiesparmassnahmen oder Möglichkeiten der CO₂-Vermeidung informieren und eine entsprechende Aktion umgesetzt haben (z.B. Filmvorstellung, Diskussionsabend, Ausstellung, Flyer-Aktion etc.).

Unser Tipp: Je früher ihr die Kategorie festlegen könnt, desto zielgerichteter könnt ihr die Umsetzung eures Projekts in Angriff nehmen. Manchmal wird die definitive Projekt-Kategorie aber auch erst im Laufe des Projekts klar.